

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif merupakan metode filosofis yang digunakan untuk mempelajari keadaan objek peneliti merupakan alat penting dalam teknik pengumpulan data dan dilakukan secara berkesinambungan triangulasi (gabungan) analisis data ini bersifat induktif/kualitatif.¹

Penelitian lapangan (field research) digunakan untuk jenis penelitian ini jenis penelitian yang dilakukan langsung oleh peneliti mengunjungi lapangan dan melakukan penelitian untuk memperoleh informasi yang diperlukan untuk penelitian lapangan. Jenis penelitian ini yang saya lakukan adalah : Strategi Komunikasi dalam Talk Show untuk Menarik Minat Pendengar (Studi Kasus Radio Kartini Jepara) peneliti ingin mengetahui tentang program talk show dan langkah-langkah strategi yang ada di radio Kartini Jepara.²

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan peneliti ini menggunakan penelitian studi kasus karena penelitiannya dilakukan dengan memahami dilapangan pada suatu masalah yang telah terjadi untuk menemukan jalan keluarnya agar masalah harus bisa diselesaikan dengan mengumpulkan informasi yang relevan dengan penelitian yang sedang diselidiki. Pendekatan studi kasus kualitatif ini mengkaji analisis program menarik minat pendengar di Radio Kartini Jepara yang bertujuan untuk menemukan kebaruan yang objektif dengan batas waktu tertentu.

B. Setting Penelitian

Penelitian ini dilakukan oleh peneliti di lokasi penelitian Radio Kartini Jepara di Jl.KH.Ahmad Fauzan No.1, Kabupaten Jepara.

C. Subjek Penelitian

Penelitian ini adalah seseorang meminta keterangan tentang latar belakang yang diteiti guna memperoleh informasi tentang latar

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D* Cet ke 27 (Bandung: Alfabeta CV, 2019), 9

² Ibrahim, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta CV, 2018), 52

belakang penelitian .³ Dengan demikian peneliti akan meneliti program program talk show yang ada di Radio Kartini Jepara harus menyangkan program talkshow di radio.

D. Sumber Data

Sumber data merupakan item yang dapat kita cari informasinya oleh fakta yang ada untuk diteliti.⁴ Pengumpulan data yang digunakan untuk mengumpulkan informasi terbagi dalam dua kategori antara lain :

1. Data Primer

Data primer merupakan studi yang dilakukan langsung pada subjek penelitian yang dilakukan di lapangan dan sangat berbeda dengan data sekunder karena diperoleh langsung dari responden karena data primer memiliki keunggulan belum dipublikasikan dan lebih diandalkan autentik dan objektif.

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan sumber data yang relevan dengan penelitian dikumpulkan dari sumber yang diterbitkan oleh individu atau organisasi oleh siapa pun untuk tujuan pencatatan atau tujuan tertentu.⁵

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah langkah paling penting strategi dalam penelitian karena tujuan utama penelitian memperoleh data tanpa mengetahui teknologi pengumpulan data dan peneliti tidak dapat memperoleh data yang sesuai dengan standar data yang telah ditetapkan dapat dilakukan pada berbagai sumber sehingga dapat menggunakan data primer dan sekunder.⁶

Data primer merupakan data sumber data yang memberikan data kepada pengumpulan data sedangkan data sekunder merupakan sumber data tidak secara langsung memberikan data kepada pengumpul data melalui dokumen .⁷ Dalam penelittian kualitatif ini berlangsung sumber data primer dan sekunder didasarkan pada

³ V.Wiratma Sujarweni, *Metode Penelitian Lengkap, Praktis, dan Mudah* (Yogyakarta: Pustaka Baru Pres, 2019), 22

⁴ Ibrahim, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung Alfabeta CV, 2018), 67

⁵ Ardhariksa Zukhruf Kurniullah dkk, *Metode Penelitian Sosial*, (Sumatera, Yayasan Kita Menulis, 2021) 110-111

⁶ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D Cet ke 27, 224*

⁷ Sugiyono, 27, 225

observasi, wawancara dan dokumentasi penelitian ini menggunakan alat yang digunakan untuk pengumpulan data antara lain :

1. Observasi
Observasi adalah data yang mengamati sambil merekam keadaan dan perilaku suatu objek.⁸
2. Wawancara
Wawancara merupakan percakapan dengan tujuan tertentu juga dilakukan oleh pemilik radio Kartini Jepara, pewawancara juga mengajukan pertanyaan dan orang diwawancarai yang menjawab.⁹
3. Dokumentasi
Dokumentasi merupakan pengumpulan data melalui pemanfaatan data berupa buku, catatan sari sumber berupa bahan tertulis atau rekaman.

F. Pengujian Keabsahan Data

Data dilakukan untuk membuktikan penelitian yang dilakukan memvalidasi data yang valid.¹⁰

Peneliti menggunakan teknik pengujian keabsahan data sebagai berikut:

1. Perpanjangan Pengamatan
Jangka panjang digunakan oleh peneliti dengan tujuan memungkinkan mereka untuk memperluas data dari lapangan.¹¹
2. Ketekunan Pengamatan
Kesabaran dalam mengamati ketekunan observasional mencari interpretasi yang konsisten dalam berbagai cara terkait dengan proses analisis dalam upaya untuk mempersempit dan memahami yang dapat dijelaskan dan tidak dapat dijelaskan.
3. Triangulasi
Triangulasi merupakan teknik pemeriksaan keabsahan data dengan menggunakan orang lain untuk keperluan verifikasi atau perbandingan dengan data tersebut. Teknik triangulasi adalah pengecekan sumber.¹²

⁸ Abdurrahman, Fatoni, *Metodologi Penelitian dan Teknik Penyusunan Skripsi*, (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2006), 104-105

⁹ Lexy. J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2016), 186

¹⁰ Ibrahim, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung Alfabeta CV, 2018), 119

¹¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, 270

¹² Lexy .J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2016), 329-330

Triangulasi dalam pengujian ini dapat ditafsirkan sbagai memvalidasi data dari sumber yang berbeda dengan cara yang berbeda pada titik waktu yang berbeda. Jdi triangulasi dibedakan menjadi tiga antara lain :¹³

a. Triangulasi Sumber

Triangulasi untuk menguji data dilakukan dengan meninjau data dari berbagai sumber sehingga data yang dianalisis oleh peneliti menghasilkan kesimpulan .

b. Triangulasi Teknik

Triangulasi untuk menguji data dilakukan dengan cara mengecek data dari sumber yang sama dengan menggunakan teknik yang berbeda ini mengarah pada ddata yang berbeda, peneliti harus mendiskusikan sesuai sumber data dan meastikan bahwa data tersebut benar.

c. Triangulasi Waktu

Triangulasi untuk menguji data dapat dilakukan dengan cara mewawancarai, emngamati denggan memeriksa data di lain waktu.¹⁴

G. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses menelaah, mengklarifikasikan, mengurutkan, memilah dan mengkategorikan yang berfokus pada masalah yang akan dipecahkan :¹⁵

Analisis data ini dilakukan saat dikumpulkan dilapangan dengan menggunakan analisis data sebaagai berikut :

1. Reduksi Data (*Data Reduction*)

Reduksi data adalah proses pertama yang mendorong peneliti untuk meneliti data awal yang dihasilkan dari proses pengumpulan data terdiri dari meringkas, memilah-milah, menfokuskan yang sedang diteliti dan menentukan tema untuk membuat gambaran yang lebih mudah dipahami.

2. Penyajian Data (*Display Data*)

Penyajian data adalah tahapan kegiatan analisis data reduksi dengan menyajikan data secara jelas memahami masalah yang akan diteliti.¹⁶

¹³ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, 273

¹⁴ Sugiyono, 274

¹⁵ V. Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Lengkap, Praktis dan Mudah* (Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2019) 34

¹⁶ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, 249

3. Pengumpulan dan Verifikasi
Analisis data yang mengumpulkan dan meneliti, memerlukan klarifikasi pemahaman untuk menarik kesimpulan.¹⁷



¹⁷ Sugiyono, 252